
Burgdorf, 08.05.2007 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 
über die Sitzung des Auschusses für Umwelt und Verkehr der Stadt Burgdorf am 
24.04.2007  
 
16.WP/UmVerkA/003 
 
 
Beginn öffentlicher Teil:  17:00 Uhr 
Beginn vertraulicher Teil:  Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  18:57 Uhr 
Ende vertraulicher Teil:   Uhr  

 
 

 
 

 

Anwesend: Vorsitzende 

  Leykum, Maria  

Mitglied/Mitglieder 

  Gersemann, Christiane  

  Gilke, Anette  

  Heldt, Gabriele  

  Rickert, Heidrun  

  Rohde, Paul  

  Wunn, Ina Prof. Dr. Dr.  

stellv. Mitglied/Mitglieder 

  Morich, Hans-Dieter  

Beratende/s Mitglied/er 

  Bertram, Carsten  

Naturschutzbeauftragter der Re-
gion Hannover 

  Jatzkowski, Günther  

Bürgermeister 

  Baxmann, Alfred  

Verwaltung 

  Frerichs, Peter  

  Herbst, Rainer  

  Vierke, Silke   
 

 

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
   
2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt und 

Verkehr am 06.02.2007 
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3. Mitteilungen des Bürgermeisters 
   
4. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
   
5. Maßnahmen zur Schulwegsicherung - Antrag der SPD-Fraktion im Ortsrat Otze 

vom 06.02.2007 - 
Vorlage: 2007 0111 

   
6. Parkraumbewirtschaftung - Verzicht auf die Erhebung von Parkgebühren an 

Samstagen - 
Vorlage: 2007 0119 

   
7. Einbahnstraßenregelung für Radfahrer  - Antrag "Das Linksbündnis" Burgdorf vom 

21.02.2007 - 
Vorlage: 2007 0136 

   
8. Verlängerung des Bodenabbauvorhabens der Fa. Degenhard in der Gemarkung 

Hülptingsen 
Vorlage: 2007 0137 

   
9. Neuaufstellung einer Gewässerunterhaltungsverordnung 

Bezugsvorlage: 01227 00 2006 
Vorlage: 2007 0146 

   
10. Ausbauprogramm "Alfred-Oehme-Platz" 

Vorlage: 2007 0150 
   
11. Ausbauprogramm "Südlich Beerbuschweg" 

Vorlage: 2007 0151 
   
12. Anregungen an die Verwaltung 
   
 Einwohnerfragestunde 
  
 
 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 

  
Die Vorsitzende, Frau Leykum, begrüßte die Anwesenden und stellte die 
Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen.  
 
 
 
 
 

 2. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für 
Umwelt und Verkehr am 06.02.2007 

 

  
 
Beschluss: 
 
Die Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Umwelt 
und Verkehr am 06.02.2007 wurde bei einer Enthaltung geneh-
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migt. 
 
 

 3. Mitteilungen des Bürgermeisters 
 

  
Herr Herbst teilte mit,  
 
a) die Fahrbahndecken des ‚Hülptingser Weges’, des Radweges ‚Lehrter 

Straße’ sowie in der Ortschaft Heeßel der ‚Heisterkampsweg’ und die 
Straße ‚Im Dorfsfeld’ werden mit Dünnschichten im Heiß- und Kalt-
einbau saniert. Die Gesamtkosten belaufen sich auf rund 66.000 €. 
Haushaltsmittel stehen zur Verfügung. 

 
b) Der ADFC hat sich bereit erklärt, die Kontrolle der Radwegenetze 

der Region Hannover (im Gebiet der Stadt Burgdorf) und der Stadt 
Burgdorf zweimal jährlich zu übernehmen. Herr Herbst dankte 
Herrn Bredemeier hierfür. 

 
c) Die Nieders. Landesbehörde für Straßenbau und Verkehr hat auf der 

L 412 ‚Immenser Straße’ in Höhe ‚Depenauerweg’ eine Verkehrszäh-
lung durchgeführt. In der Spitzenstunde betrug die Fahrzeugmenge 
811 Kfz bei 33 querenden Fußgängern und 3 Radfahrern. Bei diesen 
Verkehrsmengen wird eine Fußgänger-Lichtsignalanlage empfohlen. 
Die verkehrsbehördliche Anordnung liegt bereits vor. Das Land trägt 
die Kosten für Umrüstung und laufenden Betrieb. 

 
d) Die Region Hannover hat einen Auftrag zur Vorplanung der ‚Revitali-

sierungsmaßnahmen im Stadtpark und Amtsgarten’ im Zuge des 
Projektes Gartenregion Hannover 2009 erteilt. Voraussichtlich nach 
der Sommerpause wird die Vorplanung hier im Ausschuss für Um-
welt und Verkehr vorgestellt. 

 
e) In der Anlage 1 zur Niederschrift sind die Messergebnisse von Ge-

schwindigkeitsmessungen beigefügt. 
 
Herr Frerichs teilte mit, 
 
f) Seit Anfang Februar 2007 hat es bereits 8 Überschreitungen bei den 

Messergebnissen für Feinstaub gegeben. Nach Auffassung des Nds. 
Umweltministeriums ist hierbei aber auch die großmeteorologische 
Wetterlage zu berücksichtigen. Von daher können erst nach ½ bis 1 
Jahr Rückschlüsse auf die Werte in bezug auf die Sperrung der 
Ortsdurchfahrt für Lkw über 7,5 to gezogen werden. 

 
 
Auf Nachfrage von Frau Gilke erklärte Herr Herbst, dass vom Lan-
desamt für Straßenbau und Verkehr noch keine Rückmeldung bezüglich 
einer Lichtsignalanlage für die Ortslage Sorgensen vorliegt. 
 
 
 

 4. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
 

  
Es lagen keine Anfragen vor. 
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 5. Maßnahmen zur Schulwegsicherung - Antrag der SPD-Fraktion im Orts-

rat Otze vom 06.02.2007 - 
Vorlage: 2007 0111 

 

  
 
Beschluss: 
 
Einstimmig empfiehlt der Ausschuss für Umwelt und Verkehr dem 
Verwaltungsausschuss, beim Straßenbaulastträger einen Antrag 
auf Errichtung einer Lichtsignalanlage in der ‚Burgdorfer Straße’ / 
Höhe „Windige Ecke“ zu stellen. 
 
Für den Straßenzug ‚Worthstraße’ / ‚Heeg’ / ‚Weferlingser Weg’ 
sollen zunächst Geschwindigkeitsmessungen erfolgen, deren Er-
gebnisse in der nächsten Sitzung des Ausschusses für Umwelt und 
Verkehr beraten werden. Erst dann wird eine Empfehlung bezüg-
lich der Tempo-30-Zonenregelung ausgesprochen. 
 
 

 6. Parkraumbewirtschaftung - Verzicht auf die Erhebung von Parkgebüh-
ren an Samstagen - 
Vorlage: 2007 0119 

 

  
 
Beschluss: 
 
Bei einer Gegenstimme empfahl der Ausschuss für Umwelt und 
Verkehr dem Verwaltungsausschuss, an Samstagen auf die Erhe-
bung von Parkgebühren zu verzichten und stattdessen eine Park-
scheibenregelung (Höchstdauer 1 Stunde) anzuordnen unter der 
Voraussetzung, dass die örtliche Kaufmannschaft sich angemes-
sen an den Kosten für die Umstellung beteiligt. 
 
 

 7. Einbahnstraßenregelung für Radfahrer  - Antrag "Das Linksbündnis" 
Burgdorf vom 21.02.2007 - 
Vorlage: 2007 0136 

 

  
 
Beschluss: 
 
Bei einer Enthaltung empfiehlt der Ausschuss für Umwelt und Verkehr 
dem Verwaltungsausschuss, bei der Straßenverkehrsbehörde einen An-
trag auf Freigabe sämtlicher Einbahnstraßen für den gegenläufigen 
Radverkehr zu stellen. 
 
 

 8. Verlängerung des Bodenabbauvorhabens der Fa. Degenhard in der Ge-
markung Hülptingsen 
Vorlage: 2007 0137 

 

  
Im Vorfeld der Sitzung fand eine Ortsbesichtigung statt. 
 
Beschluss: 
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Einstimmig empfahl der Ausschuss für Umwelt und Verkehr dem Ver-
waltungsausschuss, der beantragten Verlängerung des Bodenabbau-
vorhabens auf dem Flurstück 35/2, Flur 2 in der Gemarkung Hülpting-
sen zuzustimmen. 
 
Ebenfalls einstimmig empfahl der Ausschuss für Umwelt und Verkehr 
dem Verwaltungsausschuss, dass gegen eine Verfüllung der Abbaustät-
te keine Bedenken bestehen. 
 
Bei 5 Jastimmen und drei Neinstimmen empfahl der Ausschuss für Um-
welt und Verkehr dem Verwaltungsausschuss, dass für den Weiterbe-
trieb des Bodenlagers und des Betriebsweges im Bereich der östlich 
angrenzenden ehemaligen Bodenabbaufläche keine Notwendigkeit ge-
sehen wird. Die Abbaufläche ist wie ursprünglich vorgesehen zu rekul-
tivieren. 
 
 
 

 9. Neuaufstellung einer Gewässerunterhaltungsverordnung 
Bezugsvorlage: 01227 00 2006 
Vorlage: 2007 0146 

 

  
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Umwelt und Verkehr nimmt die Informationsvorlage 
Nr. 2007 0146 zur Kenntnis. 
 
 
 

 10. Ausbauprogramm "Alfred-Oehme-Platz" 
Vorlage: 2007 0150 

 

  
 
Beschluss: 
 
Einstimmig empfahl der Ausschuss für Umwelt und Verkehr dem Verwaltungs-
ausschuss,  
 
1. den Ausbau der öffentlichen Verkehrs- und Grünflächen im 

Baugebiet „Alfred-Oehme-Platz“ wie in der Vorlage Nr. 2007 
0150 dargestellt; 

 
2. dem Rat zu empfehlen, die erforderlichen Haushaltsmittel zu 

gegebener Zeit bereitzustellen. 
 
 
 

 11. Ausbauprogramm "Südlich Beerbuschweg" 
Vorlage: 2007 0151 

 

  
 
Beschluss: 
 
Einstimmig empfahl der Ausschuss für Umwelt und Verkehr dem 
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Verwaltungsausschuss, 
 
1. den Ausbau der öffentlichen Verkehrs- und Grünflächen im 

Baugebiet „Südlich Beerbuschweg“ wie in der Vorlage –Nr. 
2007 0151 dargestellt; 

 
2. dem Rat zu empfehlen, die erforderlichen Haushaltsmittel 

zu gegebener Zeit bereitzustellen. 
 
 
 

 12. Anregungen an die Verwaltung 
 

  
a) Frau Leykum reichte eine Einladung zur Jahreskonferenz der Alli-

anz Klima an die Ausschussmitglieder zur Kenntnis herum. 
 
b) Weiter teilte Frau Leykum mit, dass ein weiteres Schreiben der 

Allianz Klima vorliegt. Dort wird eine Testkommune für eine CO2 – 
Bilanz gesucht.  

 
c) Herr Morich regte an, in den nächsten Haushaltsjahren einen hö-

heren Betrag für Straßensanierungen einzustellen. 
 
 
 

 Einwohnerfragestunde 
  

Herr Moßmann bemängelte die schlechte Schaltung 
der Fußgängerlichtsignalanlage an der Kreuzung K 
120 / B 443.  
 
Weiter wies Herr Moßmann daraufhin, dass in Höhe Heckendamm ein 
Busch in den Radweg entlang der K 120 hineinwächst. 
 
Herr Schumann teilte mit, dass die wassergebundenen Gehwege am 
Rande des Baugebietes Mönkeburg VI so verdichtet sind, dass das Was-
ser nicht mehr ablaufen kann. Teilweise stand das Wasser 3 bis 4 cm 
hoch, so dass die Wege nicht begehbar waren. 
 
Herr Bredemeier überreichte ein Schwarzbuch an die Fraktionen.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 
 
Geschlossen: 
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Bürgermeister Ratsvorsitzender/Ausschussvorsitzender Protokollführer
 




